
Bug Ростова 
отпугивает туристов
П Р О В И Н Ц И Я _________

На днях члены правительства 
области почти час обсуждали 
перспективы социально- 
экономического развития 
Ростовского района 
на 2007 год, изложенные 
в докладе главы района 
Валерия Пойкалайнена.

В целом развитие территории 
и д е т  д о с та то ч н о  с та б и л ь н о , в 
прош лом  году оборот предприя
тий  вы рос по сравнению  с про 
ш лы м  годом  на 17,7  процента . 
Р астут собственны е доходы м у
ниципального бю джета: в первом 
квартале этого  года  они увел ичи
лись на 14 процентов сверх пла
на. В 2006 году Р остовский  рай
он стал  тр е ть и м  в о б л а сти  по 
о б ъ е м а м  в о з в е д е н и я  ж и л ь я  
(8,4 тыс. кв . метров). Но все рав
но нуж но строить  больш е: в этом 
году план - 1 3  тыс. кв. метров. Ро
сто вски е  и внеш ние  инвесторы  
вклады ваю т миллионы  долларов 
и евро в развитие  новы х произ
водств.

Р остовские власти намерены  
превратить туризм  в отрасль э ко 
ном ики  района, определ яю щ ую  
занятость и наполнение бю дж е
та  налогам и от м алого  и средне
го  бизнеса. С 2004 года  т ур и сти 
ческий поток вырос на 28 процен
то в  и в прош лом  году составил 
266,9  ты сяч человек. Более чем 
в 2 ,5  раза  увеличилось кол иче
ство  м ест в гостиницах, сегодня 
их 560. Ч ерез полтора-два года 
д о л ж н о  с та ть  б о л ь ш е  на  160. 
Правда, строятся в основном  оте
ли для обеспеченны х туристов, а 
не среднего  класса.

З а  несколько  лет инвестора
ми влож ено в гостиничны й б и з
нес более 250 млн. рублей. С егод
ня каж д ы й десяты й ж ител ь Рос
това  В еликого, заняты й в сф ере 
э кон ом ики , работает в тур и сти 
ч е с ко м  б и з н е с е . З а  тр и  го д а  
здесь создано дополнительно 556 
рабочих мест.

П редседатель правительства 
области И рина С короходова за о 
стрила вним ание на том, что вне,- 
ш ний вид Р остова -  ж ем чуж ины  
З олотого  кольца России -  просто 
отпугивает туристов  и потенци
альны х инвесторов. М осквичи  и 
иностранцы , которы е проезж аю т 
по ф едеральной трассе, видят не 
новые гостиницы  в отреставриро
ванных особняках, а стары е по 
луразваленны е хозпостройки .

-  В п е ч а тл е н и е  от Р о с то в а  
унылое, территория, где проезж а
ют инвесторы  и все оф ициальны е 
делегации, до  сих пор в безобраз
ном состоянии , -  зам етила  И ри
на С короходова. -  Д ел о  м ож но 
испр а ви ть  кр а с и в о й  на гл ядной  
агитацией , хорош им и у казател я 
ми, плакатам и, которы е п о ка зы 
вали бы туристически й  потенци
ал. П рош у местны е власти обра
тить на это вним ание. Нам очень 
важно, чтобы  Р остовский  район 
встал на ноги.

В о зн и к  вопрос о судьбе к о г 
д а -то  кр у п н е й ш е го  предприятия 
района  -  О АО  «Р остовский  о п 
т и к о -м е х а н и ч е с к и й  з а в о д »  
(Р О М З ). В алерий П о й капайнен  
пр и зна л , что  хотя с и ту а ц и я  на 
за в о д е  в пр о ш л о м  го д у  ста л а  
чуть  лучш е, чем  ранее, все рав
но перспекти вы  предприятия ос 
таю тся  в тум ане .

-  Р О М З  п о -п р е ж н е м у  нахо
д и тс я  в с л о ж н о м  ф и н а н с о в о м  
пол ож ении , -  под тверд ил  глава  
Р о с то в с ко го  района . -  В м е ст
н ы й  б ю д ж е т  з а в о д  д о л ж е н  
48  млн. рублей, ещ е бол ьш е в 
о б л а стн о й , н у ж н о  в о зв р а щ а ть  
о кол о  300  млн. рублей б а н ко в 
с ки х  кр е д и то в . Н а д н ях  п ройд ет 
о б щ е е  с о б р а н и е  а к ц и о н е р о в  
пред приятия , на ко то р о м  будет 
изб ран  новы й пред сед ател ь  с о 
вета  д и р е кто р о в  -  первы й за м е 
стител ь  д и р е кто р а  го ско н ц е р н а  
« Р о со б о р о н эксп о рт» . Е го  за д а 
ча  -  п р о т о л кн у т ь  р о с т о в с к у ю  
п р о д укц и ю  на за п а д н ы й  ры нок. 
П одобны е об ещ ани я  я сл уш аю  
более трех  лет, они не вы полня
ются. К  сожалению , у  нас нет воз
м ож ности  повлиять на руковод
ство предприятия. Будем встре
чаться с владельцем  Р О М З а  -  
крупны м  росси йски м  пред прини
мателем  Э дуардом Тараном .

Т а кж е  И р и н а  С ко р о х о д о в а  
обратила вним ание на то, что в 
Р осто вско м  районе  то л ько  две 
семьи за  счет бю дж ета  перееха
ли из ветхого  ж илья (в ж енском  
м он асты ре) в новы е квартиры . 
М еж ду тем, по оф ициальны м дан
ным, в этом  м униципальном  об
разовании 6 процентов аварийно
го ж илья, и ещ е до  30 процентов 
-  аварийны й ф онд. М ож но попы 
та тьс я  по л уч и ть  ф е д е р а л ьн ы е  
деньги , но в прош лом  году рос
товцы  не см огли оф орм ить д о ку 
менты. Председатель правитель
ства области рекомендовала гла
ве Р остовского  района подгото
вить план мероприятий по обес
п ечен ию  участия  те р р и то р и и  в 
ф едеральной програм м е по рас
селению  ветхого  ж илья.

Сергей КУЛАКОВ.


